www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 5 DE DICIEMBRE DE 2023 | Año XLVIII | Número 16.934 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 2,00 euros



CUMBRE DEL CLIMA Las emisiones del sector fósil marcan un récord P24

EXPOSICIÓN Portugal reivindica la influencia de la pintura española P29



ENCUESTA DE 40DB.

Dos de cada tres españoles apoyan cambiar la Constitución

Acabar con la preferencia por el varón en la Corona. la reforma más avalada

XOSÉ HERMIDA. **Madrid** Más de dos tercios de los españoles se muestran satisfechos con la Constitución de 1978, pero en la misma medida apoyan que se in-

Telefónica prevé despedir en España a 5.100 personas

RAMÓN MUÑOZ, **Madrid** Telefónica planteó ayer a los sindicatos un expediente de regulación de empleo (ERE) para 5.124 trabajadores, un tercio de la plantilla de sus tres principales filiales en España (Telefónica de España, Móviles y Soluciones).

El número de parados bajó en **24.500 personas** en noviembre P40

Israel desplaza más población en su avance en el sur de Gaza

ANTONIO PITA, Jerusalén Israel ordenó ayer la evacuación de la segunda ciudad de Gaza, Jan Yunis, donde arreciaban los bombardeos y a la que se aproximaban decenas de tanques. El ejército indicó a la población civil que se desplace más al sur, a Rafah, junto a la frontera con Egipto. Aun allí hubo ataques aéreos. No hay lugar seguro a donde huir en la Franja. PÁGINAS 2 A 4

troduzcan algunas reformas, según una encuesta de 40dB. para EL PAÍS y la Cadena SER, cuyos datos internos pueden consultarse en ambos medios. El apoyo a la Constitución es rotundo en todas las comunidades, salvo en el País Vasco (un 55%) y en Cataluña (un 48%), e incluso en estos dos casos hay más aprobación que rechazo. Además, los votantes de los cuatro grandes partidos nacionales avalan la Ley Fundamental.

Un 41% de los españoles es partidario de reformar la Constitución "ligeramente" y un 22%, "profundamente", frente a un 20% que no la tocaría y un 8% que apuesta por elaborarla de cero. Los cambios que suscitan más apoyos son suprimir la preferencia del varón en la línea sucesoria de la Corona (un 60%) y convertir el Senado en una auténtica Cámara de representación territorial (la mitad). Otras reformas generan más división: los partidarios de reconocer la plurinacionalidad son un 46,7%, y superan a los contrarios, un 38,1%. Y dos de cada tres rechazarían suprimir las autonomías.

El PP solo renovará el CGPJ si se reforma la ley a la vez

Bruselas cree "muy urgente" el desbloqueo del órgano de gobierno de los jueces, cuyo mandato cumplió ayer cinco años caducado

V. MARTÍNEZ / M. R. SAHUQUILLO Madrid / Bruselas

El Partido Popular anunció ayer que acometerá la renovación del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), que ha bloqueado desde 2018, solo si se reforma el sistema de elección "de manera

simultánea", según fuentes de la dirección. Los populares pactarán con el PSOE si la elección de miembros y la reforma legal se aprueban "el mismo día". El órgano, cuvo mandato cumplió aver cinco años caducado, requiere el apoyo de tres quintos de las Cámaras. Bruselas insta a los partidos a que primero acuerden los nombramientos pendientes y después reformen el sistema. El comisario de Justicia, Didier Reynders, consideró "muy urgente" la renovación tras reunirse con el ministro Félix Bolaños. Página 18



Detenidos dos agentes del CNI por filtraciones a EE UU

(CNI) han sido detenidos por la filtración de información clasificada a Estados Unidos. Uno de los arrestados está en prisión y el otro en libertad con cargos.

Dos agentes del Centro Nacional de Inteligencia La ministra de Defensa, Margarita Robles, destacó que la denuncia ante el juzgado fue presentada por el propio centro. En la imagen, Robles aver con soldados españoles en Adazi (Letonia).

Más que estilo, más que tendencias **EL PAÍS**

Mayor Oreja adoctrina en un colegio sobre el "plan suicida" de España

MANUEL VIEJO. Madrid El exministro del Interior del Partido Popular Jaime Mayor Oreja dio ayer una conferencia en horario lectivo en el colegio concertado Cristo Rey de Madrid a unos 300 alumnos de ESO y Bachillerato, de entre 14 y 17 años, a los que instruyó para defender a la nación ante el "plan suicida" de sus gobernantes. "El hecho de que

hoy España esté en caída libre", explicó, "es por culpa de un plan suicida que sumó a la izquierda, socialistas, comunistas y nacionalistas, cuyo capitán general es la organización terrorista ETA". Mayor Oreja se refirió a los atentados yihadistas del 11-M como el inicio del "cambio de rumbo" de España, y sembró dudas sobre su autoría. PÁGINA 27